## **COMPTE RENDU**

de la

réunion du 23 mai 2023

## L'EXTERIEUR

La réunion a débuté par un <u>temps de prière</u>, avec notamment trois intentions du Pape François à l'occasion de la 57-ème journée mondiale des communications sociales

Etaient présents : Odile de CHAISEMARTIN, Michèle MARBOUTY, Pierre HANNOYER, Claudine et Jacques MARCOU

1) Au cours d'un premier tour de table les échanges et questions ont porté principalement sur la communication interne.

Il faut souligner le travail important qui a été fait depuis plus d'un an par l'équipe communication. Par exemple : la réflexion et le questionnaire sur la meilleure forme de communication interne : forme papier/utilisation du numérique, la première semblant être appréciée de façon majoritaire.

Le Conseil Pastoral a été un premier sujet d'échange Les réflexions menées sont-elles suffisamment portées à la connaissance de tous ? Cela est- il nécessaire. ? Par quels moyens ? Utilisation de la 1ère page d'Info Saint Luc ? Également à l'intérieur même du Conseil Pastoral la communication pourrait être développée sans se limiter à l'énoncé de décisions déjà prises

Il n'est pas inutile de savoir ce que l'on veut communiquer à l'intérieur de la paroisse.

- Des nouvelles des paroissiens. Par exemple les décès très récents évoqués pendant la messe avant la célébration des obsèques ; mais cela doit-il rester limité au niveau des relais.
- La communication interne présente sans doute un aspect formation pour aider les paroissiens dans un approfondissement de leur foi ou de la vie liturgique.
- Au sujet des registres d'obsèques, baptêmes ou autres documents « administratifs », le lien entre relais et secrétariat mériterait d'être repensé, éventuellement avec une meilleure utilisation des moyens informatiques.
- A ce sujet est évoqué le logiciel ENORIA initié par le diocèse et envisagé il y a quelque temps Il existe et semble bien fonctionner en facilitant le travail dans certaines paroisses. Mais un obstacle important est la saisie préalable, très lourde, des données nécessaires et l'importance d'un bon suivi de sa maintenance.

2) Au fur et à mesure de la discussion, celle-ci s'est orientée vers l'aspect communication extérieure. Pour elle, la même question se pose : à qui voulons nous nous adresser ? Et pour leur dire quoi ? Quel est notre témoignage ?

Diverses suggestions ont été évoquées à destination des personnes qui passent devant saint Claire ou entrent à l'intérieur.

- Dans les panneaux à l'extérieur, améliorer l'attractivité des affiches pour que l'invitation à participer ne soit pas limitée aux seuls paroissiens. Par exemple celles de partage de la Parole (St jean)
- Le « cagibit » sous les cloches pourrait être utilisé à d'autres occasions que la crèche de Noël pour manifester d'autres fêtes, faire des invitations bien visibles, voir afficher un texte d'Evangile.
- A noter que les rencontres Alpha avec leur bandeau extérieur ont été une telle invitation tournée vers l'extérieur.
- Bien que disposés dans l'église, les livrets de formation du diocèse méritent aussi d'être mieux proposés. Ils ne sont pas destinés uniquement aux fidèles
- De façon générale une bonne gestion des lieux et moyens d'affichage n'est pas superflue pour une meilleure lisibilité: ainsi enlever les affiches manifestement périmées et réguler l'afflux (voir l'excès) d'affichettes.

Non seulement afficher des propositions de réflexion ou de formation, mais aussi faire connaître à l'extérieur les activités caritatives ou conviviales offertes par la paroisse. Avec l'idée de rendre service pour attirer et mieux nous faire connaître.

- Des choses existent déjà (Secours catholique, Conférence Saint Vincent de Paul, atelier du mois etc.) dont l'existence mériterait peut-être d'être mieux diffusée hors paroisse.
- D'autre idées en cours ou en projet (Bar à papas, fête des voisins avec invitation par flyers...)
  ont aussi été évoquées.